

# La lettre d'information de la Caisse Solidaire

Janvier 2024



## Sommaire

- L'actu
- Un nouveau visage à la Caisse Solidaire
- Brèves
- On parle de nous

## L'Edito

### Bonne année !

Oui vraiment BONNE ANNEE à tous, bénévoles, adhérents, donateurs et partenaires institutionnels, vous tous qui soutenez les actions de la Caisse Solidaire auprès des plus défavorisés.

Cette année encore restons à l'œuvre pour que 2024 soit réellement une bonne année pour tous et faisons notre cette pensée de Victor Hugo :

« La fraternité n'est qu'une idée humaine, la solidarité est une idée universelle.

*Proses philosophiques, L'âme (1860-1865)*



## L'actu

### 2 nouveaux quartiers prioritaires à Besançon

Toujours au cœur de la Politique de la Ville, la Caisse Solidaire s'inscrit dans l'actualité bisontine.

Besançon compte désormais six quartiers prioritaires : en effet depuis le 1er janvier 2024 les quartiers Battant et les Hauts de Saint-Claude ont rejoint Planoise, Montrapon, Clairs-Soleils et Palente-Orchamps.

Ce classement décidé par le gouvernement permet aux habitants des quartiers concernés de « bénéficier des dispositifs de la politique de la ville, notamment en matière fiscale et autour des enjeux éducatifs d'emploi, d'insertion et de développement. »

La Caisse Solidaire aura à cœur d'aller à la rencontre des acteurs de la politique de la ville au sein de ces quartiers nouvellement reconnus prioritaires.

## Un nouveau visage à la Caisse Solidaire

Florence Guastalla qui assurait ses tâches de chargée de mission de maître depuis 18 ans a fait valoir ses droits à la retraite au 1<sup>er</sup> janvier 2023. Après une phase de recrutement au cours du 1<sup>er</sup> semestre 2022 notre association a été heureuse d'accueillir Florence Daugey qui a pris ses fonctions le 1<sup>er</sup> septembre 2022 permettant ainsi un passage de témoin par Florence Guastalla dans les meilleures conditions possibles. Faisons connaissance :

**Q : Florence, vous avez pris vos fonctions à la Caisse Solidaire en 2022, pouvez-vous retracer votre parcours professionnel ?**

**Florence** : Je suis juriste de formation, après une courte expérience dans un cabinet d'architecture je me suis consacrée à mes 3 jeunes enfants. J'ai repris ma vie professionnelle en tant que Médiateur Familial dans le quartier de Palente à Besançon. J'y ai créé un centre de médiation pour aider les familles à résoudre les conflits qui surviennent notamment lors d'un divorce ou la prise en charge de parents âgés. J'ai par la suite travaillé dans le domaine du recours amiable au sein d'organismes de sécurité sociale. La suite de ma carrière m'a amenée dans le secteur du logement social où j'ai suivi les locataires en difficulté.

.../...

## Un nouveau visage à la Caisse Solidaire (suite)

**Q :** Qu'est ce qui a motivé votre candidature à la Caisse Solidaire ?

**Florence** : le poste fait en quelque sorte la synthèse de ce qui me motive professionnellement. Je suis en relation directe avec les emprunteurs qui s'adressent à la Caisse Solidaire du fait de leur difficultés d'accès au crédit bancaire classique. Mon activité comprend l'étude des demandes transmises à nos partenaires financiers mais aussi un volet humain que j'apprécie beaucoup. Cela donne un véritable sens à mon travail qui vise finalement à accompagner le retour à l'emploi ou au logement de personnes pour qui l'achat d'un véhicule ou l'équipement de la maison représentent une vraie difficulté. J'ajouterais à ces motivations le lien avec les bénévoles de la Caisse Solidaire.

**Q :** Quelle ont été vos sources d'étonnement à votre prise de fonction ?

**Florence** : tout d'abord je citerai l'étendue du poste qui couvre à la fois le quotidien et les nombreux aspects de la gestion de la Caisse Solidaire. Cela demande une certaine gymnastique pour passer des contacts avec les emprunteurs et les partenaires aux dossiers comme le rapport annuel, le suivi de l'activité, le budget, les appels à projet. C'est un véritable appel à se dépasser pour lequel la période de tuiilage avec Florence Guastala, ma précédente, a été très bénéfique. A ce propos j'ai été impressionnée par la qualité des outils informatiques qu'elle a mis en place au fil du temps et qu'elle m'a transmis.

## Brèves

### Le surendettement ce n'est pas que du cinéma

Comment ne pas évoquer ce film d'Olivier NAKACHE et Éric TOLEDANO alors que la Caisse Solidaire est antenne CRESUS pour le département du Doubs ? A ce titre, elle conseille et accompagne les demandeurs qui souhaitent bénéficier de la procédure de surendettement.

Les deux réalisateurs se sont inspirés de l'action quotidienne des bénévoles de l'association CRESUS qui accompagnent les personnes vulnérables financièrement. Certaines scènes ont été tournées avec des bénévoles dans les locaux mêmes de l'association CRESUS d'Ile de France.

Si vous avez l'occasion de voir ou revoir ce film, n'hésitez pas !



### Un partenariat avec l'Association Familles Rurales du Doubs

Une convention de partenariat a été signée en décembre 2023 avec l'Association des Familles Rurales du Doubs.

Familles Rurales est une association reconnue d'utilité publique qui agit en faveur des familles sur tout le territoire, en milieu rural et périurbain, premier Mouvement familial associatif de France, mais aussi un acteur incontournable de l'économie sociale et solidaire et de l'éducation populaire.

La Caisse solidaire se réjouit de ce nouveau partenariat au service des publics accueillis par Familles Rurales.

### Appel à projet régional 2023 « Stratégie nationale de prévention et de lutte contre la pauvreté »

La Caisse solidaire a déposé un dossier intitulé « micro crédit et amélioration de l'habitat : lutte contre la précarité énergétique ». Cette action vise à développer un nouvel axe d'activité vers le micro-crédit habitat en présentant cette offre aux acteurs sociaux, aux partenaires institutionnels, aux futurs prescripteurs. Ce projet a été retenu, permettant ainsi à la Caisse solidaire d'être au plus près des personnes en situation de vulnérabilité et de lutter contre la pauvreté.

# On parle de nous

Dans son édition parue le 22 novembre 2023 la « **Presse Bisontine** » a consacré un article aux activités de la Caisse Solidaire. Retrouvez ci-dessous le lien pour lire l'article rédigé par la journaliste Sarah George :  
[https://www.presse-bisontine.fr/journal/presse-bisontine-258\)](https://www.presse-bisontine.fr/journal/presse-bisontine-258)

## Ils sont à nos côtés

REGION  
BOURGOGNE  
FRANCHE  
COMTE



Grand  
Besançon

CONTRAT  
DEVILLE

CC  
AS

haute  
saône  
LE DÉPARTEMENT

jura  
LE DÉPARTEMENT



LE DÉPARTEMENT  
RÉPUBLIQUE FRANÇAISE  
PREFECTURE DE LA RÉGION  
FRANCHE-COMTE

Ville de  
VESOUL  
Centre Communautaire d'Action Sociale

C R E S U S

## Adhésion à l'association Caisse solidaire

**Nom** \_\_\_\_\_

**Prénom** \_\_\_\_\_

**Adresse** \_\_\_\_\_

**Code postal** \_\_\_\_\_ **Ville** \_\_\_\_\_

**Tél.** \_\_\_\_\_

**E Mail** \_\_\_\_\_

**Je règle ma cotisation de \_\_\_\_\_ 20 € à l'ordre de AFCFS**

## Comité de rédaction :

Anne Paule, Florence, Gérald,  
Jean Marie et Philippe

**Caisse solidaire**  
6, rue de la Madeleine  
25000 BESANCON  
Tél. 09 71 53 58 28